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Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Bauen, Umwelt und Stadtentwicklung 

_________________________________________________________ 
 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, den 16.06.2022 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende 18:43 Uhr 
Ort, Raum: Feuerwehrgerätehaus, Sanderstr. 63, 49413 Dinklage  

 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Herr Carl Heinz Putthoff  

Amtsleiter 
Herr Michael Busch  
Frau Anne Miosga  

Verwaltung 
Herr Sven Friedrich  

Protokollant/in 
Frau Heidi Bellersen  

Ausschussvorsitzende/r 
Herr Wulf Schwarte CDU  

ordentliches Mitglied 
Frau Claudia Bausen BFD Vertretung für Mitglied 

Heitmann 
Herr Joseph Behrens CDU  
Herr Ludger Burhorst SPD  
Herr Henning Hilgefort BFD  
Herr Paul Johanning CDU  
Frau Sabine Meyer CDU  
Herr Christian Morthorst Grüne  
Herr Nils Röbke-Stadtsholte CDU  
Frau Tanja Ruhe CDU  
Frau Sigrid Seelhorst CDU  
Herr Ingo Wessels SPD  

beratendes Mitglied 
Herr Frank Möllers  
Herr Stefan Thölke  
 
 
Abwesend: 

Klimaschutzmanager 
Herr André Woelk  

ordentliches Mitglied 
Herr Ulrich Heitmann BFD  

beratendes Mitglied 
Herr Dieter Beuse  
 
 
 
Tagesordnung: 
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 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemä-
ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesord-
nung. 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Aus-

schusses für Bauen, Umwelt und Stadtentwicklung vom 
12.05.2022 

 

   
 3   Auswertung der Wegebereisung 

Vorlage: DS-19-0094 
 

   
 4   Widmung von Gemeindestraßen 

Vorlage: DS-19-0096 
 

   
 5   Mitteilungen  
   
 6   Anfragen und Anregungen  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 

Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung. 
 
Ausschussvorsitzender Schwarte eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Bauen, Umwelt 
und Stadtentwicklung um 17:00 Uhr. Er begrüßt die Mitglieder des Ausschusses und der 
Verwaltung. Hier ganz besonders den allgemeinen Vertreter des Bürgermeisters, Herrn 
Christoph Bornhorst zu seiner ersten Ausschusssitzung und freut sich auf eine gute Zusam-
menarbeit. Weiter begrüßt er die Presse sowie die anwesenden Gäste. Sodann stellt er die 
ordnungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest.  
 
  
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
zu 2 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses für Bauen, 

Umwelt und Stadtentwicklung vom 12.05.2022 
 
Das Protokoll über die Sitzung des Ausschusses für Bauen, Umwelt und Stadtentwicklung 
vom 12.05.2022 – öffentlicher Teil – wird genehmigt 
 
  
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig bei 1 Enthaltung 
 
 
zu 3 Auswertung der Wegebereisung 

Vorlage: DS-19-0094 
 
Zu 7) Amtsleiterin Miosga trägt anhand der Sitzungsvorlage vor und merkt an, dass nur die 
TOP´s der Wegebereisung vorgestellt werden, die einen Beschluss erfordern. Weiter führt 
sie zu der geplanten Umgestaltung des Spielplatzes aus. Bürgermeister Putthoff fügt ergän-
zend hinzu, dass im Haushalt 140.000,- Euro bereitgestellt werden, aufgrund des Bruttoprin-
zips. 
 
Mitglied Meyer regt an, Kontakt mit der Stadtverwaltung Damme aufzunehmen, da hier 
schon ein integrativer Spielplatz errichtet wurde. Amtsleiterin Miosga teilt mit, dass sie mit 
der Verwaltung Damme in Kontakt stehe.  
 
Mitglied Hilgefort fragt an, warum der Burgwaldspielplatz umgestaltet werde und nicht der im 
Vorfeld favorisierte Spielpatz am Burgesch. Bezugnehmend teilt Amtsleiterin Miosga mit, 
dass die Probleme mit der Zuwegung ausgeräumt werden konnten und nach Rücksprache 
mit dem Leiter des Kardinal-von-Galen-Haus habe sich dieser für den Spielplatz im Burgwald 
ausgesprochen. 
 
Mitglied Behrens regt an, den Spielplatz am Burgesch so herzurichten, dass dieser ebenfalls 
von beeinträchtigten Personen genutzt werden könne. Amtsleiterin Miosga teilt mit, dass der 
Spielplatz umzäunt werde und in Richtung der Kreuzanlage mit Geräten erweitert werde, die 
auch von beeinträchtigten Personen genutzt werden können. 
 
Zu 13) Amtsleiterin Miosga trägt anhand der Sitzungsvorlage und der Anlage zur Drucksache 
vor und teilt mit, dass für diesen Kreisel der Künstler Uwe Oswald einen Vorschlag zum 
Thema „Wasser“ ausgearbeitet habe. Sie stellt den Mitgliedern des Ausschusses die zu er-
wartenden Kosten vor.  
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Beschlussvorschlag: 
7 – Vorbehaltlich der Förderung als LEADER-Projekt (ca. 50 %) werden für die Umgestal-
tung   des Spielplatzes im Burgwald HH-Mittel in Höhe von 140.000,- Euro (Bruttoprinzip) im 
Haushalt 2023 bereitgestellt.  
 
13 – Für die Umgestaltung des Kreisverkehrsplatzes Holdorfer Straße werden HH-Mittel in 
Höhe von 20.000,- Euro im Haushalt 2023 bereitgestellt.  
 
Abstimmungsergebnis: 
Zu 7)   einstimmig 
Zu 13) einstimmig 
 
zu 4 Widmung von Gemeindestraßen 

Vorlage: DS-19-0096 
 
Dipl.-Ing. Busch trägt anhand der Drucksache und der Anlage zur Drucksache vor. Er teilt 
mit, dass die Straßen unentgeltlich an die Stadt Dinklage übergeben wurden. Der Verwal-
tungsablauf hierzu wird von Bürgermeister Putthoff erläutert. 
 
Mitglied Behrens bittet darum, zukünftig in den Drucksachen eine grundsätzliche Information 
aufzuführen, warum die Straßen gewidmet werden. Dieses sei in der Drucksache nicht er-
kenntlich. Ergänzend fügt Mitglied Ruhe hinzu, zukünftig auch eine kurze Beschreibung zu 
den Personen, die als Namensgeber ausgewählt wurden, unter den Straßenschildern anzu-
bringen.  
Dipl.-Ing. Busch teilt mit, dass die Stadtverwaltung diesbezüglich schon tätig sei. 
  
 
  
Beschlussvorschlag 
Es wird beschlossen, die Straßen „August-Wegmann-Straße“ und „Josef-Hürkamp-Straße“ 
für den öffentlichen Verkehr zu widmen. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
 
 
zu 5 Mitteilungen 
 
Amtsleiterin Miosga teilt mit, dass am 30.06.2022 eine Anliegerversammlung zum Ausbau 
der Straße „Alte Hörst“ stattfinden werde. Hierzu sei auch der Ausschussvorsitzende Wulf 
Schwarte eingeladen.  
 
Amtsleiterin Miosga teilt mit, dass am 27.06.2022 die Bemusterung der Materialien für die 
Neugestaltung des Kirchplatzes stattfinde. Hierzu werden die Mitglieder des Stadtrates noch 
informiert. 
 
Dipl.-Ing. Busch teilt mit, dass die Informationsveranstaltung bezüglich des Sanierungsgebie-
tes Energetisches Quartierskonzept stattgefunden habe und mit 90 Teilnehmern sehr gut 
besucht gewesen sei.  
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zu 6 Anfragen und Anregungen 
 
Seitens der Mitglieder des Ausschusses liegen keine Anfragen oder Anregungen vor.  
 
  
 
 
Carl Heinz Putthoff Wulf 
Schwarte 

   Heidi Bellersen 

Vorsitzender    Protokollführung 
 
 
 
     
Carl Heinz Putthoff 
Bürgermeister 
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